

martes 10 de noviembre de 2020

Bienestar Social inicia un estudio integral de la pobreza en La Laguna para diseñar políticas sociales realistas y efectivas

Los datos extraídos se compararán con los de los últimos tres años para evaluar y afrontar el incremento de la demanda en una situación pandémica



El Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna, junto al Laboratorio de Innovación Social de la Universidad de La Laguna (ULL), acaba de iniciar los trabajos para elaborar el primer Estudio sobre la pobreza y la exclusión social en el municipio, una investigación que tendrá una duración de seis meses y que permitirá, mediante datos rigurosos y un análisis científico del contexto y de las proyecciones de evolución, poder entender la nueva realidad económica y social, así como diseñar políticas

sociales efectivas con proyección de futuro.

El concejal del Área, Rubens Ascanio, explica que “necesitamos ser lo más rápidos y eficientes posible, más aún en un momento en el que estamos apreciando un incremento significativo de personas que acuden a los servicios sociales municipales, también de las que se acercan por primera vez. Esta es una señal muy preocupante, que queremos afrontar con un mejor conocimiento del tipo de necesidades que se están registrando, además de cómo podremos atenderlas y darles respuesta con unos recursos que, evidentemente, van a estar limitados también por la reducción de los ingresos en las administraciones públicas”.

Con la certeza de que “no podemos improvisar en asuntos de tanta importancia”, el estudio arranca ya este mes de noviembre y, con un desarrollo en dos fases, está previsto que finalice en abril. Durante este periodo, se hará un análisis en profundidad de todos los servicios que presta el Ayuntamiento de La Laguna, de los grupos de población que atiende el Área de Bienestar Social, de los núcleos con mayor nivel de afección y de las circunstancias relacionadas con las atenciones recibidas.

El trabajo incluirá las opiniones de usuarios y usuarias y del personal técnico de Bienestar Social en relación con la mejora y el uso más efectivo de los recursos públicos a la hora de atender las necesidades sociales existentes. Además, reunirá los datos de los últimos 3 años, lo que también “nos permite hacer una comparativa y obtener información muy fiable en relación a la incidencia que ha supuesto la pandemia en los servicios sociales municipales y en la población en general”, señala Ascanio.

El estudio cuenta con tres objetivos fundamentales, que son el análisis del perfil de las personas en exclusión social en el municipio de La Laguna y su evolución a lo largo de los últimos años, para entenderlo desde un punto

de vista interseccional; recopilar la percepción personal de quienes están en situación de pobreza y exclusión social, así como estudiar la percepción de las y los trabajadores de Bienestar Social sobre el funcionamiento del Área y cómo perciben la problemática de la exclusión social en el municipio, aplicando en todo momento la perspectiva de género.

Rubens Ascanio explica que “este estudio lo planteamos antes de la situación pandémica, pero decidimos mantenerlo paralizado durante el tiempo en el que tuvimos que centrar nuestros esfuerzos en dar respuesta a una situación sobrevenida, especialmente durante el periodo de confinamiento. Creo que esta investigación es tremendamente oportuna y necesaria para ser aún más eficientes en las políticas públicas del Ayuntamiento y promover líneas de actuación encaminadas a minimizar los índices de pobreza”.

Metodología

La metodología incluye el análisis de las bases de datos de solicitantes de ayudas sociales de los últimos tres años, con el estudio de variables como género, edad, núcleo poblacional, concesión o no de la ayuda, situación laboral, nivel de estudios y situación convivencial, entre otras. Los datos se contextualizarán con los obtenidos a través del Plan Concertado del Gobierno de Canarias, donde se recoge un resumen de las ayudas (económicas, de alimentos u otros recursos) gestionadas por cada Ayuntamiento.

Además, se realizarán entrevistas individuales a las personas que están en situación de exclusión social, para conocer cuál es su situación personal y las dificultades y problemas a los que se enfrentan, así como grupos de discusión con el personal técnico municipal, con el fin de recopilar sus conocimientos, experiencia y su perspectiva acerca de la exclusión social y de la pobreza en el municipio.

Finalmente, se realizará un análisis multivariable, aplicando técnicas estadísticas avanzadas, para obtener perfiles estadísticamente significativos de las personas en exclusión social del municipio. En el informe, también se harán recomendaciones futuras que incluyen las probabilidades de que una persona caiga en riesgo de exclusión social según su perfil sociodemográfico.